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都说人才重要，各地为引进人才想尽办

法。据浙江新闻客户端报道，截至日前，杭州

人才总量达到 269.8 万人，人才净流入率、海

外人才流入率、互联网人才净流入率保持全

国第一。

这意味着，自 2016 年以来，杭州这三个

指标始终占据全国第一，超过北上广深等一

线城市，也领先于所有新一线城市。这是含

金量很高的数据，反映出杭州对人才的强烈

吸引力。

要知道，这两年“抢人大战”中，许多城市

可谓“抢”红了眼，从零门槛落户，到房租补贴

甚至购房补贴，直接发放真金白银，不一而

足。要在这场“抢人大战”中胜出，着实不

易。那么问题来了，既然大家都给足了政策

和诚意，为何杭州能够一直走在前列，领先于

其他城市？

人是感性动物，更是理性动物。一个人

想到哪座城市扎根，涉及职业发展、家庭生活

以及未来规划，自然要慎之又慎。物质补贴，

政策鼓励，固然非常重要，但人们同时会考虑

到这座城市能给自己带来什么。换句话说，

一座城市当下的口碑及其未来发展潜力，是

许多人抉择的重要参考。

这恰恰就是杭州的魅力所在。相对于其

他超大特大城市，杭州人口规模相对适中，人

口容量还有上升空间，意味着杭州的公共资

源和服务还不至于挤破头，机会相对均等。

杭州的人文历史和居住环境，也是吸引人的

地方：家门口就是西湖，拐几个路口就是龙

井。偷得浮生半日闲，就希望有一个能放松

心情的好去处。杭州就是这样一座城市，能

让你在俗世与出世之间自由切换模式。

更重要的是，这座城市发展前景好，才能

让身在其中的人们共享发展成果。这些年来，

杭州吸引了许多互联网人才涌入，很多人从北

京、上海以及海外大公司来这里工作。这除了

工作机会的召唤，也在于杭州的未来给了他们

无限遐想。大家相信，这座城市会越来越好，

自己能搭上这趟时代列车一起前进。

上述这些因素，综合起来就是“人才品牌

吸纳度”。近日，依据中国人民大学等单位联

合发布的《中国人才品牌吸纳度 50 强报告》，

杭州名列新一线城市第一名，且排名超过广

州。这项综合指标反映了一个城市所具备的

吸引、接纳人才并使其得以发展的能力，说到

底也就是吸引人才的魅力所在。

杭州靠什么吸引人才？靠的就是这座城

市自身的魅力，靠的就是人才对这座城市未

来的期许。一个人的抉择与一座城的未来，

就这么紧密地联系在一起。

杭州的“人才品牌吸纳度”，强在哪里杭州的“人才品牌吸纳度”，强在哪里

这几天，“45 度让路法”在各大社交平台

上刷屏，不少人把它定义为“2020 年开车必

备技能”。

在这段刷屏的动画模拟视频中，一条三

车道的路上出现排队拥堵状况，后方有一辆

拉响警报的救护车需要紧急运送病人。为了

让救护车尽快通过，所有车辆都分别向自己

前方左右 45 度角侧身转向，为急救车让出了

一条狭窄的“生命通道”。

这个动画模拟视频刷屏朋友圈，具有重

要的现实意义，说明越来越多的人有了给救

护车、消防车等特种车辆让道的意识。这显

然体现了素质的提升和文明的进步。

事实上，给这些车辆让道，也是法律规定

的义务。《道路交通安全法》第五十三条有规

定，警车、消防车、救护车、工程救险车执行紧

急任务时，可以使用警报器、标志灯具；在确

保安全的前提下，不受行驶路线、行驶方向、

行驶速度和信号灯的限制，其他车辆和行人

应当让行。

以前，由于各种原因，有些人缺乏让行意

识，更多的人虽然有让行意识，却不知道如何

操作。

近年来，马路上的文明现象越来越多。

开车在路上，主动给救护车、消防车让道的车

主越来越多。笔者多次亲眼所见大家给救护

车让道的场景，类似的新闻也时有报道，比

如去年12月23日，杭州就上演了一次教科书

级的“45 度让路”：正值早高峰最拥堵时，一

些车辆主动靠向道路两侧，为前来救火的消

防车让出通道。

无疑，“45 度让路法”具有较强的可操作

性，应该进行推广，使其深入人心。

当然，视频中所呈现的是比较理想化的

情况，道路齐整，车流井然有序，车辆前后间距

比较大。而现实中往往并非如此，有些道路狭

窄，车流大，很难如此操作，除了有小车还有大

货车、大巴车，车身长短不一，不好操作。因

此，具体怎么让行，还得根据实际情况来决定。

一个不容忽视的现实问题是，如果在避

让过程中，因为其他车辆缘故，或因为自己操

作失误，而发生车辆刮擦事故，责任应该如何

认定？如果因为给紧急车辆让路，导致车辆

压到实线、闯红灯等，又该如何处置？

按照交警目前给出的说法是，出现这种

情况，在能证明的情况下，均不会扣分。《道路

交通安全违法行为处理程序规定》第 21 条第

3款也有同样的规定。

可是，这需要车主去“证明”，要拿到证据

才能取消扣分，无疑会带来许多额外的麻

烦。另外，很可能有些车主对被罚并不知情，

因此也没有准备什么证明，若事后知道被罚，

容易被挫伤积极性。

从这个角度来看，给救护车让道，不仅需

要“45 度让路法”这样的操作方法，也需要清

晰的权责划分及免责认定，使让道的司机没

有后顾之忧。

“45度让路法”，需要免责条款加持

据浙江日报报道，日前，宁波一位身家上

千万的 90 后“创二代”简办婚礼，赢得了广泛

赞誉。

这场婚礼全程不到 1 小时，来宾仅 30 多

人，全程没有花海、没有水晶灯，没有五层蛋

糕、没有伴娘⋯新娘穿着租来的婚纱，新郎的

西装半旧不新，接新娘的是辆普通轿车。婚

礼结束后，30 多个亲朋好友聚到新郎小严的

公司食堂吃了顿饭，没有龙虾鲍鱼，食堂大厨

烧的是普通餐，一桌成本八百块不到，总共四

桌。

小严一家把置办婚礼省下来的 110 万

元，通过慈溪慈善总会定向捐助给了观海卫

卫北村等五个村。

身家千万，操办的婚礼却如此朴素，这和

一些场面宏大、互相攀比的豪华婚礼比起来，

简直是一股清流。

简化婚礼已属不易，更令人感动的是，小

严一家将婚礼省下的钱作为善款捐助，这让

这场婚礼顿时升华。

不大操大办婚丧礼，是近年来政府一直

在提倡的，这不仅能遏制某些腐败问题，还能

净化社会风气。然而，在某些地方，婚丧礼攀

比之风、铺张之风依然很盛。

这当然与我们的传统文化有关。在传统

风俗里，结婚这样的人生大事，是无论如何也

要大操大办一番的，一定要宴请四方亲友，办

得风风光光，否则会觉得脸上无光。这种观

念有其特殊的时代特点，在农耕时代，一方面

是普通人家婚娶不易，自然对婚嫁十分重视，

另一方面，亲朋之间注重聚居，一家有事各家

出力出钱，也就是所谓的礼尚往来。

但到了现代社会，婚嫁已经不需要承载

这些东西，它是两个年轻人之间或两家人之

间的事。因此，婚礼简化，成了许多年轻人

的选择。很多年轻情侣，多是趁着婚假去旅

行结婚，回来后简单地请亲朋、同事吃顿

饭，以示庆祝就好了。这种方式，不仅轻松

了自己和家人，也轻松了参加婚礼的亲朋和

同事。

要简化婚礼，首先要转变的是父母的观

念。现在很多婚礼之所有大操大办，很大部

分原因是父母之命，年轻人过不了父母关。

在这点上，小严的父母值得称道。从新闻中

看，小严之所以会产生这样的决定，一定程度

上出于父亲老严的鼓励和支持，他用这种方

式告诫儿子“坚守初心，不要膨胀”。

这场婚礼值得我们点赞，它向我们展示

了婚礼的另一种“炫”——炫的不是富，而是

精神富足和人格独立，而它们正是新时代年

轻人该去追求和实现的。

“创二代”简单婚礼，炫出年轻人该有的朝气“创二代”简单婚礼，炫出年轻人该有的朝气
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